

Mise à jour de l'ARO

Par Jane Purvis, M.D., FRCPC

L'Association de rhumatologie de l'Ontario (ARO) a eu une autre assemblée annuelle très réussie du 27 au 29 mai 2016 au JW Marriott à Muskoka. La participation demeure forte avec plus de 200 participants de partout dans la province. La Dre Janet Pope nous avait préparé un excellent programme scientifique avec des conférenciers locaux et internationaux aussi intéressants qu'inspirants. Des mises à jour sur la sclérodémie du Dr D. Khanna et sur la goutte de la Dre P. Khanna, de même que sur les risques cardiovasculaires associés à la maladie inflammatoire et une mise à jour sur la dermatologie, ont fait partie des nombreux sujets abordés. La conférencière principale était Suzanne McGurn, sous-ministre adjointe et chef de la direction générale des Programmes de médicaments publics de l'Ontario.

En plus des présentations scientifiques, il y avait des kiosques de différentes agences présentes et une Marche contre la douleur très réussie pour la Société de l'arthrite, qui a permis de recueillir plus de 14 000 \$. Les activités éducatives du samedi après-midi incluaient la photographie, des démonstrations culinaires, des dégustations de vin et une

présentation de reptiles. Samedi soir, place au souper gala durant lequel le prix Rhumatologue de l'année a été présenté à la Dre Vandana Ahluwalia, suivi d'une soirée dansante qui s'est prolongée jusqu'au petit matin.

L'ARO continue à s'épanouir grâce à l'engagement et l'enthousiasme de son cadre dirigeant, de son conseil d'administration et de ses membres. Les efforts du groupe sont visibles non seulement lors de notre assemblée annuelle, mais aussi dans les activités variées que nous menons tout au long de l'année et que nous espérons poursuivre pour de nombreuses années à venir.

Notre prochaine assemblée, qui s'annonce déjà fort prometteuse, aura lieu du 26 au 28 mai 2017.

Jane Purvis, M.D., FRCPC

Présidente, comité sur les tiers payeurs,

Association de rhumatologie de l'Ontario (ARO)

Ancienne présidente, ARO

Rhumatologue,

Peterborough (Ontario)

Mise à jour de l'AMRQ

Par Frédéric Morin, M.D.

D'année en année, j'ai l'impression de vous annoncer de grands changements dans la pratique médicale au Québec... Et c'est le cas! Notre « omni-ministre » de la Santé dépose des lois les unes après les autres et joue au jeu « de la carotte et du bâton ». Afin d'éviter une coupure allant jusqu'à 30 % (!) de nos revenus, un processus d'accès priorisé de la première ligne vers la médecine spécialisée, avec des cibles de performance, nous est demandé. Un formulaire provincial unique de demande de consultation en rhumatologie devra donc être utilisé dès le début de l'année 2017. Les rendez-vous seront assignés par une centrale régionale; il faudra donc donner nos disponibilités trois mois d'avance... Nous prévoyons que d'importantes perturbations seront causées par l'introduction [l'intrusion] de la bureaucratie dans nos pratiques cliniques. Malgré tout, l'Association des médecins rhumatologues du Québec (AMRQ) garde le moral et poursuit

son développement positif. Notre congrès annuel a eu lieu à la fin du mois de septembre dernier et s'est avéré un franc succès grâce à la synergie découlant de notre association avec les membres de la Société française de rhumatologie. Un programme de crédits de la section 3, intitulé « TOP 3 en rhumatologie », habilement préparé par les docteurs Anne St-Pierre et Angèle Turcotte, se tiendra au printemps 2017. Au cours de la prochaine année, l'AMRQ mettra en place une journée de mise à jour destinée aux infirmières cliniciennes travaillant avec nos rhumatologues.

Je ne pourrais terminer sans féliciter mon ami et collègue, le Dr Louis Bessette, qui a reçu, à juste titre, la bourse du mérite 2016 de l'AMRQ.

Frédéric Morin, M.D.

Président, AMRQ, Montréal (Québec)